EU alcanza un acuerdo para librar la moratoria (El Financiero 01/0811)

EU alcanza un acuerdo para librar la moratoria (El Financiero 01/0811)(Reuters, AFP) Lunes, 1 de agosto de 2011 • Elevará el techo de la deuda en 2.1 bdd. • Prevé recortes de gastos por 2.5 bdd en dos etapas. • Aún debe ser aprobado por el Senado y la Cámara. EU frena la catástrofe; subirá tope de deuda WASHINGTON, 13 de julio.- El presidente estadounidense, Barack Obama, anunció el domingo un acuerdo de última hora para elevar el límite de endeudamiento y evitar un catastrófico incumplimiento de pagos. "Todavía no hemos terminado, (pero) quiero instar a los miembros de ambos partidos a hacer lo correcto y apoyar este acuerdo con sus votos en los próximos pocos días", dijo Obama en la Casa Blanca. Dos días antes de cumplirse el plazo para elevar el límite de endeudamiento qubernamental, la Casa Blanca y los líderes del Congreso dijeron que un compromiso de acuerdo que permite aumentar en 2.1 billones de dólares el techo de la deuda del país -suficiente para llegar a 2013- y realizar recortes de gastos por 2.5 billones en dos etapas. Un alto funcionario dijo que los recortes serán en el sector militar y otros programas, con al menos 350 mil millones de dólares en el presupuesto de defensa sobre los próximos diez años. Al ofrecer los términos del acuerdo, la fuente, que pidió no ser identificada, dijo que Obama y los líderes del Congreso acordaron "casi" un billón de dólares en recortes a ser aprobados de inmediato para los próximos diez años. El Senado probablemente votará el lunes la propuesta de acuerdo, dijo un asesor legislativo. El líder de la Cámara de Representantes, el republicano John Boehner, dijo que sometería a votación la iniciativa lo más pronto posible. "Mi esperanza sería presentarlo y tenerlo en la Cámara tan pronto como sea posible", dijo Boehner en una teleconferencia, según extractos difundidos por su oficina. "Éste no es el mejor acuerdo del mundo, pero demuestra lo mucho que hemos cambiado los términos del debate en esta ciudad." "Hay aún importantes cosas que deben votar los miembros del Congreso", dijo Obama a reporteros en la Casa Blanca. "Sin embargo, quiero anunciar que los líderes de ambos partidos en ambas cámaras han alcanzado un acuerdo para reducir el déficit y evitar un incumplimiento de la deuda, que hubiese tenido consecuencias devastadoras para la economía", añadió. Recortes Obama confirmó que en la primera de dos fases, el plan considera un billón de dólares de recortes de gastos en la próxima década. Los otros 1.5 billones deben ser establecidos por un comité especial integrado por igual número de republicanos y demócratas para el 23 de noviembre, y el Congreso deberá aprobarlos para el 23 de diciembre. Si el Congreso no vota para esa fecha, recortes por el mismo monto entrarán en vigor automáticamente en 2013, divididos equitativamente entre defensa y no defensa. La fuente de la Casa Blanca dijo que la Seguridad Social y el Medicare -el programa de salud para los ancianos- no serán tocados por los recortes automáticos. Los mercados financieros se mostraban aliviados por el acuerdo. El dólar se fortalecía el domingo y los futuros de las acciones estadounidenses subían. El acuerdo aún debe ser aprobado por el Congreso, donde varios legisladores manifestaron preocupación durante las largas negociaciones del fin de semana para evitar una moratoria a partir del 2 de agosto. Los líderes demócratas y republicanos tratarán de vender la propuesta a sus compañeros el lunes. Los líderes del Senado ya anunciaron un acuerdo, pero el apoyo en la Cámara de Representantes sigue siendo incierto. Nancy Pelosi, lideresa demócrata y una progresista considerada clave para conseguir suficientes votos de su partido, había sugerido previamente que sería difícil vender los términos bajo los que se estaba negociando. La aprobación del acuerdo aliviaría inmediatamente la crisis, pero las repercusiones se sentirán por años. La agria negociación ha vuelto la disfuncionalidad una constante en Washington, perjudicando la reputación de Estados Unidos como superpotencia capitalista y estableciendo un escenario para una competencia presidencial fuertemente ideológica en 2012, donde el presidente Obama buscará la reelección.